

MILENIO®

# Descarta CFE alejarse de las energías sustentables

Manuel Bartlett. El director general de la dependencia aseguró que no han hecho compras adicionales de carbón; la apuesta es hacia el gas natural y licuado, señala.

Manuel Bartlett, director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), calificó como falsa la idea de que la dependencia esté optando por el carbón para desarrollar la industria eléctrica, al tiempo que negó que el país se esté alejando de las energías renovables. En días pasados se desató una polémica en torno a una supuesta adquisición emergente de carbón para aumentar la producción en dos plantas de Coahuila, e incluso se especuló con que el empresario y legislador, Armando Guadiana, sería el encargado de la venta.

“Hay preocupación clara de que estamos abandonado la energía limpia, pero compramos lo mismo (carbón) de todos los años. No estamos optando por el carbón para desarrollar la industria eléctrica. Es falso también que estemos desdeñando la energía limpia”, aseguró el director de la CFE. Bartlett explicó que es todo lo contrario, dado que están buscando más inversión y nuevas posibilidades de generar electricidad con gas y recuperar la vocación de generación utilizando gas natural y licuado: “Las dos opciones no debemos dejarlas de lado”.

El director Corporativo de Operaciones de CFE, Carlos Morales, explicó que la generación de energía eléctrica con carbón no es nueva en el país, y las compras que se hacen es para las carboneras existentes, que se realizan mediante licitaciones abiertas en tiempos establecidos. “No es una compra adicional, no es una situación de que volvamos al carbón. La generación por carbón solo es 7 por ciento de la capacidad instalada, no es significativa; por el contrario, se reduce la demanda de este mineral”. Bartlett dijo que la energía limpia es barata, pero son necesarias las máquinas convencionales para que entren en funcionamiento cuando no hay viento o sol, y eliminar la intermitencia permitiendo continuar generando electricidad. “También si las energías limpias, tan necesarias e importantes de promover, no pagan la transmisión, pues resulta muy barata. Pero si pagan el respaldo y la transmisión, no lo es, sale muy cara”, señaló el director.

## GASODUCTOS

Sobre el tema de los gasoductos, el director de CFE añadió que siguen buscando renegociar los contratos de los proyectos detenidos; sin embargo, de no tener éxito se buscará su anulación. “Sí queremos que haya un acuerdo, pero si no hay, nosotros no conseguimos mantener compromisos que no puede sostener la CFE, pues claro que iremos por la anulación, no la queremos, que quede claro, quisiéramos llegar a un acuerdo y que entendieran nuestros planteamientos”, dijo el director de la dependencia. Hay proyectos de gasoductos detenidos por diferentes causas sociales, en los que están involucradas cuatro empresas: Fermaca, IEnova, Carso y TransCanada, y con los que CFE está buscando renegociar los términos.

“Todos (empresas) han aceptado esa posición, nos han expresado su disposición a renegociar los contratos. Claro, ellos dicen en términos que sea equitativo, que es lo mismo que buscamos nosotros, es una negociación”, dijo Bartlett. Por otro lado, César Hernández, director de Negocios Comerciales de CFE,

informó que en dos o tres semanas se publicarán las bases para la licitación de los 50 mil kilómetros de fibra óptica.

Y ADEMÁS

**ADVIERTE HR GOLPE A DEUDA DEL PAÍS** Tras la posibilidad de usar los recursos del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios para apoyar a Pemex, HR Ratings considera que esto no afectaría directamente el nivel del balance financiero del gobierno ni su deuda, pero sí el Saldo Histórico de los Requerimientos del Sector Público, que es la medida más amplia de la deuda.

<https://www.milenio.com/negocios/descarta-cfe-alejarse-de-las-energias-sustentables>